

Suscripción
 En la capital 4'50 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital 5 semestre.
 Extranjero 15 semestre.
 Idem un año 30 semestre.
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA



Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 cents.—En la 3.ª, 50 cents.—En la 4.ª, 25 cents. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y recibidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

GERONA, MARTES 2 DE JULIO DE 1901

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTS.

N.º 7.395

PLEITO PERDIDO

En absoluto.

Mientras los hombres del turno pacífico no desaparezcan de la escena política y vengan otros hombres a regir los destinos de esta Patria, la nave del Estado andará saliendo de un escollo para chocar con otro hasta que se estrelle por culpa de la incapacidad de los pilotos.

Creíamos que Sagasta había escarmentado en cabeza propia y que su partido había sido provisionado de sentido común, y desgraciadamente vemos la equivocación en que vivíamos.

Esto equivale a lo que suele decir el vulgo cuando sale de un punto malo para entrar en otro peor; salimos de Málaga para entrar en Malagón ó, lo que es igual, andamos de Herodes a Pilatos, de Sagasta a Silvela, de Silvela a Sagasta y vuelta a empezar sin que el país pueda dar un paso en el camino de su ansiada regeneración.

Lo ocurrido en las últimas elecciones contrasta al alma y lo que ha pasado con las actas hace asomar el sonrojo al rostro más empedernido y refractario a todo influjo de vergüenza.

Esto no tiene remedio por lo que se vé; mientras manejen el cotarro los dos funestos hombres del turno, el peligro no solamente existe, sino que se torna en realidad a cada momento.

¿Se enfadan los catalanistas porque les declaran graves sus actas? A buscar el medio de desagraviarlos trabajando para que el Congreso las apruebe aunque la razón y la justicia queden como un guiñapo en el caso, como creemos, de que la gravedad se fundamente en el derecho.

¿Declaran grave el acta de Cabra y se enfada el marqués de la Vega de Armijo? Pues a que se apruebe el acta de Cabra se dirige el Ministerio para dar una satisfacción al marqués aunque revienten la sinceridad y la ley, que es lo que menos debe picar en

estos tiempos.

Y así por el estilo anda el asunto de las actas como todos los asuntos que se refieren a la gobernación del país, cosas que dan grima todas ellas, hastían y descorazonan. El Congreso y el Senado están convertidos en una especie de Hospicios políticos a donde van todos los que tienen padrinos y no todos los que tienen posición é influencia en el país y, para que todo esto pase, se fingen rentas, se admiten endosos y la renta que prescribe la ley para ser senador se convierte en pura farsa y asqueroso fingimiento.

Se pactan las oposiciones, se convienen los turnos, se amasan los pasteles, se finge los Otelos, los Marcellos y los Tenorios; se representa la comedia mientras que el pobre elector de buena fé se apasiona y riñe y vive en zozobra perpétua para que sus prohombres sean unos Nerónes en escena y unos *fratelos* entre bastidores.

Cada vez que leemos la palabra *sinceridad* ó la oímos, la sonrisa se nos sube a los labios y no sabemos si su amargor es de compasión ó de ira, porque se necesita mucho tupé para oír co no se trabucan las palabras y se hace ajo-aceite de los conceptos, sin que los nervios se pongan en tensión y hagan bailotear los músculos.

Silvela y Sagasta: el alfa y omega de este carnaval en turno y por lo pequeño y ridículo que pasa en Gerona, puede deducir el lector lo que ocurrirá en el resto de España por la que solo se ven máscaras y mascarones, cómicos de legua, estúpidos endiosados, valimientos más que bufos y necios y pillos en amigable consorcio llenando de estupefacción a los que tienen la conciencia despierta y la buena fé y decoro como barómetro de sus acciones.

Nuestra regeneración es un pleito perdido mientras otras no sean las auras y otros los peones del tablero ó mientras el país no recobre su vigor y vuelva por sus fueros recuperando su libertad.

Mientras esto no suceda, es pleito perdido.

DE TODAS PARTES

Sindicato de enfermos

Organizan actualmente en Nueva York una Asociación de un género novísimo y que nada tiene de común con los *trusts* que pululan en la Unión americana.

Trátase de una Sociedad de atáxicos, que van a establecer un fondo común para crear en dicha población un establecimiento destinado a experiencias para curar su enfermedad.

Se llamará a los mejores especialistas para prestar sus servicios a la institución.

La unión hace la fuerza.

De desear es que en el caso presente haga la curación.

El barnizado

Sabido es que en las Exposiciones anuales de París el día del barnizado no se barniza nada.

Hace algunos años, un pintor conocido, con ribetes de humorista, se presentó en día tan solemne vestido con una blusa blanca y provisto de un bote de barniz.

A la entrada se encontró con el portero, que le detuvo.

—Es que yo soy expositor—exclamó el artista.

—No importa; póngase usted un traje correcto y entrará.

—Pero ¿no es hoy el día del barnizado?

—Sí, señor.

—Entonces dígame usted: ¿le parece que debo ponerme el frac para barnizar mi cuadro?

Esta protesta fué naturalmente inútil, como lo son la mayor parte de las protestas.

REVISTA PARISIENSE

Juicio equivocado.—*Pruebas cantan.*—*Ironía musulmana.*—*Visitas obligadas.*—*Mitin original.*—*Agasajos que matan.*—*¿Hará reír el coco?*

Ya se habrán convencido los parisenses, maestros en el arte de las calificaciones ligeras, frívolas y mortificantes, a ve-

ces tan alejadas de la verdad como cercanas a la sátira, de que los marroquines no son tan bárbaros como ellos se figuran, ó al menos de que pertenecen a un pueblo en que si hay muchos seres que más recuerdan al hombre primitivo que al moderno, también los hay ilustrados, que dominan idiomas extranjeros y que no les causan sorpresas las grandes capitales.

Dígalo, sino, el embajador marroquí que hoy es mimado huésped de la Villa del Sena.

Ha paseado en coche y a pié por los principales boulevares, y más impresionados parecían los parisenses con su presencia, que él ante esas grandes vías formadas por soberbios y lujosos edificios, ahitos de gentes que las cruzaban en todas las direcciones y sugestivas que ese encanto especial que distingue a las calles de París de las de otras grandes poblaciones.

Pero hay que reconocer que del atezado rostro del buen embajador no se borraba una sonrisa burlona é irónica, signo evidente del gran desprecio que siente por cuanto hoy le rodea, ante el recuerdo de la tranquilidad musulmana que disfruta en su país y de las caricias de la legión de esposas que allá en su perfumado harem se mueren de celos.

La misión que le ha traído a París y la agitación que en todas partes observa, le dan clara idea de las ambiciones y egoísmos que nos consumen a los hombres civilizados, y él, como buen hijo del Profeta, todo lo menos que puede sentir por nosotros es ese desprecio que se retrata en sus labios al contraerse por la irónica sonrisa que le dá aires de ser superior.

Muchos tienen ya al agasajado embajador por un gran irónico; por que ni durante la presentación de sus credenciales a Mr. Loubet, ni en su visita al ministro de Negocios Extranjeros dejó de ser el sonriente marroquí que los parisenses vieron en los boulevares.

Nosotros juzgamos que no son grandes los motivos que hasta ahora tiene el repre-

sentante del emperador marroquí para que se ría de los parisienses; y para que pueda el hombre justificar mejor sus desprecios, es preciso que asista á los debates de la Ley de Asociaciones y á las sesiones del proceso que se sigue al celebrísimo conde de Lur-Saluces por el complot nacionalista, ya que no se le llevó á la conferencia dada por Max Regis para hablar mal del que hoy es prefecto de Argel, cargo que él pretende nuevamente.

Lo que seguramente si hubiera asombrado al irónico marroquí que come y duerme á la europea, que habla el francés y el castellano y que en su esquisito trato recuerda al más almirado inglés, sin embargo de lo cual todo cuanto huele á Europa le produce el más soberano desprecio, es el mitin que los socialistas ingleses y franceses celebraron en Londres, para amenazar á los gobiernos con la prohibición absoluta de las guerras.

Por lo original seguramente le hubiera encantado el mitin.

¡Y cuán sabrosos comentarios hubiera hecho de la autoridad de los monarcas y gobiernos europeos!

Más sabrosos aun y más picantes que los manjares con que los ingleses obsequiaron á sus huéspedes de aquende el Canal; y eso que segun han confesado algunos de los expedicionarios parisienses que tomaron parte en el mitin de South Place Institute, á estas horas aun les dura la irritación intestinal que les han producido las comidas inglesas, cosa que se explica por que para estar en caracter los manjares con los comensales, debieron estar sazonados con algodón pólvora, dinamita y ácido prúsico.

Pero ya verán ustedes como no llevan al desdenoso musulmán ni al Senado á oír las defensas y ataques de que son objeto las órdenes religiosas y la comedia del complot nacionalista, ni á esos bailes *rosas y blancos* en que los jóvenes oficiales del ejército hacen gala de su afeminamiento y de la perversión de sus costumbres; pero en cambio le harán visitar los más y mejor pertrechados parques militares y alguno que otro cuartel, desde luego aquellos en que haya más tropa, celebrando, además, en su honor, una revista militar, para que se le llene la cabeza de soldados, cañones y fusiles franceses, impedimenta de que se descargará ante su emperador y los consejeros de éste.

Lo bueno sería que las ostentaciones que haga Francia desu poderío militar ante el

sarcástico embajador, surtan en él el mismo efecto que cuanto ha visto hasta hoy en París.

Todo puede temerse, dados el caracter burlon del buen musulmán y la facilidad con que Francia cae en el ridículo en cuestiones militares.

Aramis.

Paris 29 de junio de 1901.

EMIGRANTES QUE VUELVEN

El vapor «Joaquín Piélagos» ha desembarcado en la Coruña un verdadero racimo humano, compuesto de hombres, mujeres y niños, que regresan de América huyendo de la miseria.

He aquí lo que dice á un periodista coruñés uno de aquellos infelices:

«Para hacer fortuna en América hoy día, hace falta que la suerte le ayude mucho á uno, lo mismo que en todas partes. Ya se acabaron los milagros de ir allá y hacer á la vuelta de pocos años cuantiosas fortunas.

Hoy está todo muy quietado. Sobran hombres y falta trabajo.

El que queda desempleado halla colocación difícilmente.

El salario que se dá á la mayoría de los braceros y de los hombres que se dedican á otras rudas labores, no pasan de 30 pesos papel.

Muchos, por no perecer de hambre, trabajan sólo por la comida.

Los campos son vastos, es verdad; pero no son buenas las cosechas de maíz, patatas y trigo, que es lo que principalmente se cultiva.

Tienen ocupación los trabajadores mientras las labores del campo se verifican; pero luego, recogidas las cosechas, quedan de nuevo en el mayor desamparo.

En la capital atraviesan también los emigrantes terribles crisis.

La miseria entre ellos es grande.

Puede calcularse que son 80.000 los hombres que hay sin colocación.

El patrón, el fabricante que precisa en su casa ocho hombres para la labor, sólo emplea á dos, por ejemplo, y los obliga á desempeñar el cometido que hubiera hecho necesarios más esfuerzos que los suyos.

Hace falta suerte, repito.

Hay muchachos, despejados, ó gentes ya de edad, de regular cultura, que logran obtener buenos empleos, y prosperan, aunque lentamente, sobre todo en el comercio; pe-

ro no es esto lo frecuente.

También el comercio se resiente de falta de ventas.

El municipio bonaerense está sumamente empeñado y no puede fomentar las obras, que hubieran dado ocupación á numerosa gente.

Ultimamente tuvo que hacer un empréstito de 18.000 pesos hipotecando lo que recauda por la Lotería.

En los coches y tranvías hay empleadas numerosísimas personas; pero gran parte de ellas están amenazadas de un próximo despido.

Digo esto porque en breve vá á comenzar la circulación de los tranvías eléctricos, y de 1.000 empleados, pongo por caso, que tenga una empresa, se quedarán en la calle 800.

Esto contribuirá á acrecentar el mal.

Yo de mí sé decir que salí para Buenos Aires hace siete años, con seis muchachos, vecinos de mi mismo pueblo. Hoy regreso arrepentido del viaje, y allá quedan seis de mis compañeros, desempleados y hambrientos. Sólo uno pudo acomodarse regularmente.

Así pasa, por lo general.

Entre los que hoy regresamos no hay ninguno que tenga para subvenir á un modesto pasar, pese á todos nuestros esfuerzos y sacrificios.»

Poco más ó menos así se expresaron todos los demás pasajeros, que con sus modestos equipajes se apresuraron á venir á tierra apenas el «Piélagos» dió fondo.

Y mientras así se expresaba, el que huía del hambre, anclaba en el mismo puerto de la Coruña el vapor «Patagonia», con el proposito de recoger emigrantes.

REVISTA CIENTÍFICA

Beneficio imponderable.—Advertencia.—

Ni lo uno ni lo otro.—Síntomas caracte-

risticas.—Una cosa es querer y otra

poder.—La baba.—En cuarentena.—

Síntomas muy importantes.—El que corre

no rabia.

Muy pronto estaremos en pleno estío, en la época en que suelen registrarse más casos de rabia entre los sóres caninos y felinos.

Gracias al descubrimiento hecho por el inmortal Pasteur, el virus rábico, para fortuna de la humanidad, ha dejado de ser un agente que se combatía casi siempre sin éxito; y como el sistema de curación del

ilustre científico francés es muy conocido, todos sabemos como en el sér racional se evita la rabia ó como se neutraliza y ahoga en sus gérmenes tan terrible mal, y por esto al tratar hoy de la rabia de los perros, nos apartamos del tan conocido tema de la curación de esa enfermedad y vamos á tocar puntos importantísimos que nadie debe desconocer.

Lo que hoy pretendemos es dar á conocer ó recordar los síntomas característicos que presentan los perros rabiosos, y los de aquellos que estando inoculados por el virus rábico aun no se ha declarado en ellos la rabia en todo su desarrollo.

Verdad es que todos debemos de pecar de previsoros mejor que de confiados; más como es bueno evitar una cosa y otra, para que tal consignamos no nos queda otro recurso que conocer aquello que pueda darnos el medio justo, en el asunto de que nos ocupamos, evitar que un animal rabioso haga daño, ó salvar la vida al que creemos rabioso, y no lo está, y al par que esto alejar de nosotros sustos y sobresaltos, algunas veces peligrosísimos por desgracia.

El perro rabioso no corre de un lado para otro, ni huye del agua, como generalmente se cree; por el contrario, si no se le acosa no corresponde de una manera especial, como arrastrándose, solo y por lugares poco frecuentados, sin mostrar interés ni enojo cuando alguna persona ó animal se le acerca, á menos que se le aproxime demasiado y le moleste, pues entonces muere, sin coraje ni ensañamiento, y continúa su lenta y vacilante marcha.

Se ha creído que el perro rabioso huye del agua por que no la bebe, y como dejamos dicho, el pobre animal hace todo lo contrario; busca el agua, y si tiene ocasión mete en ella la cabeza hasta los ojos y trata de beberla, pero no puede, la baba que ocupa su boca y que le cuelga se le impide, y por esto la mejor señal de que está rabioso es la baba. Esta es fibrosa, de color obscuro, y tan consistente y tenaz, que no puede quitársela de la boca, ni tirando de ella con las patas ni frotando el hocico contra el suelo.

Tampoco ladra coma algunas gentes creen; tampoco ahulla, y ni aun emite quejidos aunque se le castigue; todo lo mas que hace es dar ronquidos muy particulares, sintomáticos de la rabia.

Cuando se sospeche que un perro ha sido mordido por otro rabioso, debe someterse á rigurosa observación. Si está in-

Elixir Callo

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (líquida, reza de digerir) raquilismo crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el recetadísimo

medicamento de gusto agradable y resultado tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumente el apetito y las fuerzas casi siempre desde la primera toma. Depósito, farmacia CALLO, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Pérez y D. E. Vives.

feccionado se le conoce, entre el sexto y el décimo día de haber recibido la herida, por su intranquilidad; pues no hace otra cosa que levantarse de un lado para acostarse en otro; constantemente se le ve lamerse ó rascarse un lugar determinado del cuerpo, de las patas ó de la cabeza, y también se observará en él cierta irritabilidad, por lo que no deja que se le aproxime ningún otro sér irracional.

Dará señales de estar sediento, pero si se le ofrece agua se verá no hace otra cosa que lamerla, y esto con mucha dificultad. Si está solo, puede observarse trata de morder objetos imaginarios, que cree tener á su alcance.

Todas estas son manifestaciones evidentes de la existencia del virus rábico en la sangre del perro, que van apareciendo poco á poco á medida que se aproxima el completo desarrollo del mal.

Si todos esos síntomas ofrecieran alguna duda, reconócese el cuello y la boca del animal, y si esas partes presentan hinchazones granulares, no debe dudarse de la infección, y desde luego désele muerte.

El que corre, echa espuma por la boca y se queja ó ahulla si se le castiga; no padece tan terrible enfermedad, y por esto, no debe infundir temores ni debe matarse.

Dr. Tous.

Noticias

He aquí los días del presente mes, en que celebrarán su fiesta mayor las siguientes localidades de esta provincia:

Días 2, 3 y 4, Hostalrich; 3, Puigcerdá; 9, 10 y 11, Arenys de Mar; 19, 20 y 21, Palafrugell; 24 y 25, Santa Cristina de Aro; 24, 25 y 26, Lloret de Mar.

En igual período celebrarán su feria anual, las siguientes localidades de esta provincia:

Día 18, Lloret de Mar; del 22 al 25, Massanet de la Selva; 26, Santa Pau y Cassá de la Selva, el primer domingo del mes presente.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio por jurados de la causa procedente de este Juzgado, sobre robo, contra Francisco Subiraca Castany.

Abogado defensor, don Alberto de Quintana; procurador, don Juan Ribas; ponente, el señor presidente.

—Telegrafian de Roma que el doctor Lapponi, médico de cámara de Su Santidad, ha declarado que el Pontífice disfruta de buena salud.

Añádese que si sale poco de sus departamentos, no es que esté enfermo, sino porque su edad avanzada exige el mayor descanso posible.

—Nuestro particular amigo el capitán don Dario Valiña, ha sido destinado á uno de los regimientos que guarnecen la plaza de Zaragoza.

Sentimos el traslado de nuestro buen amigo.

—Por una brigada del municipio se estaba procediendo ayer al desagüe del pozo de la fuente de la calle de la Platería, el cual será hoy limpiado.

Agradecemos al señor Catalá que haya atendido la súplica que sobre el particular le hicimos en nombre de los vecinos de la calle de la Platería.

—Con regular entrada ha inaugurado sus tareas en la Plaza de toros la compañía gimnasta que dirige el señor Comte, habiendo obtenido por parte del público buena acogida.

Aconsejamos á la empresa evite en lo sucesivo lo que ocurrió el domingo último, que se anunció la pantomima «El falso monge», y sin previo aviso se repitió la representación en la tarde del día anterior.

—Durante el pasado mes de junio se han recaudado en la Delegación de Hacienda de esta provincia las siguientes cantidades por

los conceptos que se expresan:

	Pesetas	Cénts.
Territorial.	224.496	27
Industrial.	77.200	98
Utilidades.	25.861	68
Derechos reales.	69.009	73
Minas.	2.511	05
Cédulas personales.	4.109	30
Pagos del Estado.	1.449	13
Carruajes de lujo.	953	60
Impuesto de consumos.	107.797	92
Transportes terrestres y fluviales.	6.171	52
Alumbrado.	980	23
Monopolios.	517	57
Rentás.	23.657	44
Ventas.	184	62
Demás recursos del Tesoro.	9.358	56
Aduanas.	819.017	93
Alcoholes.	917	07
Transportes.	12.051	53
Resultas de ejercicios cerrados.	9.868	99

TOTAL. 1.384.063'59

—Por R. O. de 17 del pasado mes se ha resuelto que los maestros que hubiesen hecho reválida antes de la publicación del vigente reglamento, pueden tomar parte en las oposiciones, aún cuando no hayan cumplido los veintiún años, y que los rectores harán, respecto de las ya anunciadas, una nueva convocatoria por el término de quince días, utilizable tan sólo por los aspirantes que motivan esta excepción.

—La orquesta «Soler», de San Celoni, está contratada para la fiesta mayor de Hostalrich que se celebrará en los días 2 y 3 del presente mes.

—Han sido nombradas maestras sustitutas, en virtud de expediente incoado por doña Elvira Roqué, de Vilanova de la Muga y doña Dolores Sagarra de Jafre; doña Carmen Gois y doña Consuelo Alberni respectivamente.

—Muy animados se vieron los bailes que se celebraron el sábado último en el centro recreativo «Las Odaliscas», en la sociedad «Unión Gerundense» y en el «Centro Republicano», así como los conciertos que se celebraron en la Dehesa y en la plaza de la Independencia.

—Dícese que muy en breve serán destinados á Barcelona los Regimientos de Asia y San Quintin que se hallan destacados en esta ciudad y Figueras respectivamente.

—Ha sido denunciado Lorenzo Maraquet, por infringir el Reglamento de carruajes.

—El domingo por la tarde un incendio destruyó varias mieses que se hallaban depositadas en un campo propiedad de don Narciso Berta Espel.

Las pérdidas ascienden á unas 700 pesetas y se cree que el siniestro fué intencionado.

—El vecino de Pals, Miguel Oller, se ha presentado á la Guardia civil denunciándole, según parece, que Pedro Almar de Casavells estando los dos en la iglesia, le hurtó una libreta dentro de la cual llevaba una cédula personal y 995 pesetas en billetes del Banco de España.

—El capitán del Regimiento reserva del Rosellon don Godofredo Nouvilas, ha sido destinado al de Luchana, de guarnición en Tarragona.

—En Figueras los agricultores se muestran satisfechos del curso que va siguiendo la próxima cosecha de uvas y aceite, pues, tanto las viñas como los olivares, presentan muy buen aspecto.

—Leemos que en Puigcerdá, de resultas de una riña que sostuvieron un gitano con otrova gabundo francés, en el puente de la Granota, salieron ambos contendientes arañados y ensangrentados de tal manera que daba lástima de verles.

—De nuevo llamamos la atención de los agentes de la autoridad respecto á lo que viene ocurriendo en los paseos con algunos muchachos, los cuales no contentos con ar-

rancar las flores que las señoritas llevan prendidas en la cabeza y en el pecho, llega el descaro hasta el extremo de arrebatárselas los abanicos y hasta el de cortar á las niñas á tijerazos las cintas de seda que éstas llevan en los vestidos.

Si los hechos resultan ciertos, se impone un correctivo.

—El teniente coronel don Melchor Salas que presta sus servicios en esta Comisión mixta de Reclutamiento, ha sido destinado al regimiento de Otumba, de guarnición en Castellón de la Plana.

—En Osseja, durante el chubasco que cayó el miércoles por la noche, un rayo destruyó por completo un gigantesco álamo que adornaba los jardines de la «Villa Antonieta» propiedad de la familia Puig, de Barcelona.

—A nombre de D. Juan Gultresa Berritz, vecino de Amer, se ha solicitado la propiedad de 12 pertenencias de una mina de hierro con el nombre de «Blanca» sita en el término de Amer, paraje llamado «Llored Salvatje».

—Ha llegado á Camproton un Comandante de Estado Mayor con algunos individuos á sus órdenes, para trazar el mapa militar de aquella parte del Pirineo.

RESULTADO POSITIVO

Para las dispepsias, diarreas y disenterías en niños y adultos, tómese el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos* y es seguro el alivio inmediato y la curación pronta. Pídase siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALEX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.



ALMUERZO

Tortilla de nata.—Merluza á la gaditana.—Solomillo al Jerez.—Ensalada.—Postres.

COMIDA

Sopa de puré de guisantes.—Anguilas á la inglesa.—Entrecote á las finas hierbas.—Espuma de chocolate.—Postres.

Merluza á la gaditana.—Partida en trozos la merluza, se cuece en una cacerola con aceite, vino blanco, cebolla, ajo picado, perejil y laurel. Al tiempo de servirla se espesa el caldo con miga de pan empapada en leche, pudiendo agregarse un picadillo de nuez ó almendra.

Entrecote á las finas hierbas.—Después de hecha á la plancha la entrecote, se coloca en una fuente sobre un lecho bien caliente de manteca de vacas, hierbas finas, perejil y peritollo, todo bien sazonado y espolvoreado con pimienta; despues de regada con manteza la entrecote y cubierta con hierbas, se coloca en el horno, y transcurridos dos ó tres minutos se sirve.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

PUBLICACIONES

Conocido el desarrollo que la electricidad ha alcanzado en menos de un cuarto de siglo; demostrado el lugar tan importante y preferente que en los trabajos del ingeniero ocupa esta ciencia, y entendiendo que muchos de los que se dedican á ella no han podido recibir en la escuela la enseñanza teórica y práctica que les permita sacar todo lo que tienen derecho á alcanzar, son muchos los ingenieros que se han dedicado á escribir tratados especiales, destinados á revelar á sus colegas los secretos de la electricidad.

Hoy nos ocupamos de la obra de Mr. Dacremont, que es una de las que mejor res-

ponden á las necesidades expresadas.

Teoría y práctica, tal es el doble punto de vista en que se ha colocado el autor.

En el primer volumen trata con gran cuidado y con muchos cálculos claros y precisos el lado teórico de la cuestión.

En el segundo volumen, la exposición práctica, que se deduce naturalmente de la primera parte, está tratada con no menos cuidado y claridad.

Dar la lista de los capítulos de esta obra sería hacer la exposición de toda la ciencia eléctrica al día, y no es posible hacerlo aquí. Creemos suficiente decir que los ingenieros que tienen que estudiar las cuestiones de electricidad no tienen mas que echar mano de ella para encontrar los consejos de que tengan necesidad, como así mismo para adquirir conocimiento en la materia.

Tal es nuestra opinión y la de cuantos ingenieros españoles conocen la edición francesa, de la que se ocuparon con gran entusiasmo ininidad de revistas extranjeras.

La edición española, debida al acierto que en la elección de sus obras pone la casa Bailly-Baillière é hijos, de Madrid, supondrá será acogida con gran aceptación por el público, que puede adquirirla al precio de 25 pesetas en rústica y 30 pesetas los dos tomos encuadrados en la casa editorial y en las principales librerías.

Las GOTAS CONCENTRADAS de **BIERRO BRAVAIS** son el remedio más eficaz. Contra la ANEMIA, los COLORES PÁLIDOS, etc. Todas Farmacias é Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Santos Proceso y Martiniano mrs.

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia de las Hijas de S. José

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Visitación en la Catedral.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6. Bajos

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA
Préstamos hipotecarios á largo plazo al 4'75 por 100.

El Banco Hipotecario hace actualmente un préstamo en efectivo al 4'75 por 100, su interés anual, con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 del valor de las mismas, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que los presta hasta la tercera parte de su valor.

Estos préstamos se reembolsan por anualidades, desde cinco hasta cincuenta años, según se estipule.

Terminadas las cincuenta anualidades las que se hayan pactado, queda la finca completamente libre para el propietario.

Además de estos préstamos, el Banco Hipotecario

Abre créditos reembolsables á corto plazo, para la construcción de edificios.

Descuenta libramientos expedidos contra el Tesoro público.

Presta sobre sus cédulas y obligaciones y sobre fondos públicos.

Admite imposiciones en cuenta corriente, abonando en la actualidad:

1/2 por 100 de interés anual por las reembolsables á la vista.

1 por 100, á tres meses vista.

2 por 100, á seis meses vista.

Cédulas hipotecarias.

En representación de sus préstamos y con la garantía especial de todas las fincas hipotecadas, el Banco emite cédulas hipotecarias de 500 pesetas de capital nominal con interés anual de 4 por 100. Reembolsables á la par en cincuenta años.

Los intereses se pagan semestralmente en 1.º de abril y 1.º de octubre, en Madrid y en las capitales de provincia.

Los que deseen adquirir dichas cédulas, podrán dirigirse en Madrid á las oficinas del Banco directamente ó por medio del agente de Bolsa, y en provincias á los comisionados del Banco.

Al precio de venta actual, producen estos títulos próximamente el 4'25 por 100 al año.

bres; en Rusia, donde no obstante su atraso en cuanto á industria y comercio se refiere, apenas se conocen; y en Suiza cuya vida industrial es poca y variada y escasa la producción, y en Suecia en cuyos territorios puede decirse que apenas existen.

Las causas del pauperismo son varias, sobre todo en la actualidad. El gran desarrollo que la industria ha experimentado en Europa; las vicisitudes y variaciones de ella; la desproporción entre la producción agrícola y el aumento de población; las enfermedades, los casos fortuitos, la ignorancia, los vicios, la corrupción, etc. Todo esto y mucho más puede dar origen á la dolencia que se trata de combatir, de donde se deduce que, fijándose en algunas de ellas, no pocos economistas han creído que la limosna desarrolla muchas veces la holganza, que han considerado un efecto de la beneficencia pública y privada.

Esto, que en parte es verdad, deja de serlo cuando el mendigo se ve forzado á implorar la caridad por no poder evitar su desgracia; pero cuando el pauperismo es voluntario y producto de la holganza, de la inmoralidad ó del vicio, hay que combatirlo, hay que castigarlo, pero socorriendo al propio tiempo al culpable de su pobreza, porque si es digno de represión, ésta no excluye la caridad, toda vez que aquélla es efecto de esta.

Y como el espacio y tiempo apremia, voy á decir algo de la mendicidad, objeto primordial de estas líneas.

**

Siendo la mendicidad una de las formas del pauperismo, podemos aplicar á ellas una buena parte de lo que dejo consignado en los párrafos anteriores.

Puede considerarse bajo el punto de vista administrativo y jurídico.

El primero impone á los gobiernos el deber de prevenir y evitar la miseria y demás elementos que causan la mendicidad, que deben precaver y evitar con medios preventivos.

El segundo tiene medios de represión que no serán eficaces y de seguros resultados, mientras no les precedan actos y medidas encaminadas á proporcionar trabajo y manutención á aquellos á quienes se quiere castigar por practicar la mendicidad; porque se ha de tener presente que la sociedad tiene el deber de dar ese trabajo y ese pan á los individuos que los reclaman, y cuando las circunstancias sean superiores é impongan ese deber, sería una indignidad el

pretender siquiera impedir el que quien en la miseria se encuentre, no pueda recurrir al único medio que le resta, cual es el implorar la caridad pública.

Considerada como un mal social, los gobiernos tienen la obligación de emplear medios de represión que impidan con prudencia, pero con energía, que el vicio, la pereza y la ociosidad vivan á expensas de la honradez y del trabajo, robando el óbolo al verdadero desgraciado.

El mal ha crecido con la civilización y el espíritu de la caridad ha desarrollado también sus iniciativas para aminorar la mendicidad, y Barcelona nos dá una hermosa prueba de ello, presentándonos asociaciones vecinales para el socorro del indigente, hospicios para huérfanos y ancianos, hospitales para enfermos pobres, corporaciones fomentadoras del trabajo, escuelas gratuitas para la instrucción de los desheredados y un chorro inagotable de compasión y caridad en cada individuo, que atiende á necesidades individuales y satisface hambres que no se exhiben y apremios que ahogan á familias menesterosas, que apuran el cáliz de la amargura en el seno de su infortunio.

Todo esto mitiga, aminora, limita la mendicidad, pero no la estirpa; porque es imposible hacerla desaparecer, dada la diferencia de clases y la distribución de la riqueza, como queda dicho. Con esto, parece que quedan también expuestos los medios que pueden ensanchar los ya existentes.

De lo expuesto se deduce que los mendigos se dividen en dos clases: una compuesta de individuos verdaderamente desgraciados á quienes no les queda más remedio que acudir á la caridad para atender á las más apremiantes necesidades de la vida, y otra que, pudiendo ser hombres útiles á sí mismos y á la sociedad, acuden al robo de la limosna para perseverar en la holganza, rindiendo tributo á la pereza cuando no al vicio.

También se pueden subdividir en forasteros y de la localidad.

Respecto á los necesitados, importa hacer una estadística verdad por calles y barrios, cosa fácil teniendo la autoridad local tantas facilidades para conseguirlo, y una vez conocido el número de pobres, ver si pueden ser socorridos en sus domicilios, acudiendo á las varias sociedades benéficas existentes en nuestro recinto, y si no basta la iniciativa particular, arbitrar fondos con que ensanchar el Asilo del Parque, ya sea

por suscripción entre las familias compasivas, ya acudiendo á algún impuesto municipal ó ya distribuyendo á los necesitados entre los asilos religiosos y los de carácter civil, que muchos hay, y pueden entre todos contribuir á la empresa de que se trata, teniendo buen cuidado de reintegrar en sus pueblos á los mendigos forasteros en la forma y manera que más de una vez se ha hecho ya.

Respecto á los que de lleno caen dentro de la represión, si se tratara de forasteros, mandarlos á sus localidades por tránsito de la Guardia civil, procedimiento que por sí solo constituye bastante castigo para ellos, y á los de la ciudad encerrarlos en lo que pudiera llamarse Asilo de corrección y allí á la par que se les socorra, se les enseñe á ser buenos ciudadanos, instruyéndolos, haciéndolos que aprendan un oficio, moralizándolos é inculcándoles el sentimiento de la dignidad para que de esa regeneración salga el convencimiento íntimo de la propia personalidad, desconocida por la falta de hábitos del trabajo, por carencia de educación y no pocas veces por el encenagamiento en el vicio.

J. Ruiz Blanch.

REVISTA INTERNACIONAL

Por si los gobiernos europeos no tavieran bastantes preocupaciones con el problema religioso planteado en la mayor parte de los pueblos latinos; con las ambiciones coloniales de Francia é Inglaterra; con las zozobras que al ánimo de ésta lleva Gibraltar; con las pretensiones de Servia y de Bulgaria sobre la Macedonia, de los que se derivan la rivalidad de Rusia y Austria y los frecuentes y sangrientos choques entre turcos y serbios, y el problema de Armenia, empeorado para los cristianos de ésta por las medidas adoptadas por los gobiernos europeos, hace algún tiempo que la cuestión de Creta tiende á reproducirse con los mismos caracteres de gravedad que se planteó cuando las grandes potencias intervinieron y nombraron gobernador de la isla al príncipe Jorge de Grecia.

La reproducción de tan delicado y peligroso problema tenías por seguro desde que las potencias pretendieron darle solución concediendo iguales derechos á los que profesan las doctrinas de Cristo que á los sectarios de Mahoma y encomendar la gobernación de Creta al príncipe Jorge, bajo la soberanía de la Sublime Puerta; por-

que á nadie se le oculta que es de todo punto imposible la vida de los cristianos entre los musulmanes, con los mismos derechos, deberes y prerrogativas que estos, y menos aun habiendo sido los primeros, en tiempos no lejanos, víctimas de los desenfrenos de los segundos, conservando aun el papel de tales.

Por las simpatías de raza y la comunidad de ideas religiosas, los cristianos cretenses, que son los que dominan en número en la isla, se inclinan decididamente á Grecia—razón por la cual las potencias brindaron al príncipe Jorge con el gobierno cretense—y hoy, como ayer, piden su anexión á la corona helénica.

El problema no lo creemos de tan difícil como peligrosa solución.

Los cristianos de origen griego están en mayoría en Creta, particularmente desde que el príncipe Jorge se hizo cargo de su gobierno, y como son los que piden la soberanía de Grecia, no satisfacer su pretensión es expuesto y encierra grandes responsabilidades, las de los graves sucesos que puedan desarrollarse entre cristianos y mahometanos de continuar el actual estado de cosas.

Habiendo vivido Creta varios años bajo una soberanía más nominal que efectiva, no es tan violenta y dolorosa para Turquía la definitiva pérdida de aquella isla, y estaría realizada con un simple acuerdo de las grandes potencias.

Pero estas, mal aconsejadas por sus rivalidades y ambiciones, no quieren disgustar al sultán turco—no por que le compadezcan porque el hombre tenga ya bastante con las conspiraciones que en su propio palacio fraguan los que pretenden sucederle en el trono, sino porque no alagándole pudieran alejarse del manjar que á sus insaciables apetitos ofrece el vasto imperio otomano—y no solo no procuraran la anexión de Creta á Grecia, sino que la estorbarán, aunque con tal conducta den lugar á que estalle nuevamente en la histórica isla disturbios de la índole de los que años ha deploramos.

Acaso adivinando estos y disgustado porque á pesar de las repetidas peticiones de anexión de los cretenses las potencias permanecen inactivas ante el conflicto que se avecina, el príncipe Jorge ha mostrado deseos de dejar su elevado puesto, en el que le conservan las influencias de Rusia.

Otra cosa sería si en la anexión de Creta al Reino helénico ganaran algo las potencias.

Elixir Callo

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (lí-
rea de digestión) raquitismo crecimiento defec-
tuoso y demás afecciones que reconocen
por causa un estado de debilidad general, se
curan pronto tomando el acreditadísimo
Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Pérez y D. E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultado
tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta
el apetito y las fuerzas casi desde la
primeras tomas. Depósito, farmacia CALLOL
Diputación, 339, Barcelona, y en todas las
buenas farmacias de España y América.

Por lo tanto debemos esperar otra ver-
guenza por el estilo de la registrada con
motivo de la guerra greco-turca.

Ch. Bopheer.

Madrid 30 de junio de 1901.

EL CONDE LEÓN TOLSTOI

Es un gran genio, todo un genio, nadie
osará disputarlo. Lo cual no le impide a la
vez cuidar admirablemente el reclamo de
su personalidad.

Viste de «moujick»: toda Europa lo sabe
por las estampas universalmente esparcidas,
pero lo que no sabemos los que nos embe-
lesamos ante las estampas es que el tal
hombre vive como un príncipe en un casti-
llo asimismo de príncipe, entre multitud de
servidores vestidos muy correctamente de
librea. Pasea en carruajes blasonados, un-
ce a sus trineos los mejores alazanes y lle-
va la vida de un gran señor.

Acoge bien á cuantos le traen algun ho-
menaje y quieren llevarse algun reclamo
para él y esparcirlo por el mundo.

Un periodista inglés fué el verano pasa-
do á visitar al que llaman «el gran humil-
de». Tras de una conversación nada lángui-
da, el periodista pidió autorización para fo-
tografiar al dios viviente. Con una bondad
que se extiende á todas las publicaciones,
la viviente deidad consintió. El publicista
colocó á su modelo ante la gran puerta del
salón, entre el suntuoso decorado de una
instalación señorial. Estaba ya en su pun-
to el objetivo. Iba á pronunciarse el solem-
ne «¡no os movais!», cuando en esto la con-
desa apareció colocándose ante el aparato,
y después de reprender al conde humillán-
dole no poco, dijo al periodista: «¡Aquí no
¡jamás!»

La buena señora condujo al conde y al
periodista con el aparato lejos, muy lejos,
al confin del parque, frente á una casita
abandonada, hecha una ruina, buena tan
solo para contener las horramientas del
hortelano.

«¡Aquí!»—dijo imperiosamente la dama.
Colocó ante la casucha á su marido, y el
periodista pudo entonces operar libremente.
El resultado de aquella sesión fotográfica
vió la luz en un periódico bajo el llamativo
epígrafe siguiente:

«El gran Tolstói delante de su choza.»

Noticias

El Ayuntamiento ha acordado contribuir
con 50 pesetas en la suscripción nacional
para erigir un monumento en Madrid al
malogrado Rey Alfonso XII, y con 25 á la
del monumento al general Vara del Rey que
ha de levantarse en las Baleares.

—Hoy, como tenemos dicho, empezará
en el Templo expiatorio un solemne quina-
rio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús,
durante el cual predicará el Rdo. P. Jesús
Mas, de la Compañía de Jesús.

—Se han concedido ocho días de licen-
cia á la maestra de la escuela municipal de
esta ciudad, doña Josefa Casals.

—Ha sido nombrado Fiscal de esta Au-
diencia Provincial don Joaquin Castro Ares,
electo de la de Logroño.

Nuestro respetable amigo don Fernando
del Rio, que ha venido desempeñando dicho
cargo, y que, como ya saben nuestros lec-
tores, ha sido jubilado, salió anteayer tarde
para Barcelona, en donde reside su distin-
guida familia.

—Por el Ayuntamiento se han concedido
permisos para obras á don Juan Vilagran, á
don Joaquin Llach, á don José Llapart y á
don Juan Fortiá, estos dos últimos para
construir una casa en la calle de Figuero-
la y otra en la carretera provincial de Ge-
rona á Caldas respectivamente.

—Enviamos nuestro más sentido pésame,
que hacemos extensivo á su distinguida fa-
milia, al escribano de este Juzgado señor

Maluquer, por el fallecimiento de uno de
sus hijos.

—En las cercanías de Rigolisa (Puigcer-
dá) ha sido hallado el cadáver de don Pedro
Llanas, vecino de la Tour de Carol, el cual
se dirigía á Caldegas para girar una visita
á la propiedad de su cuñado Damian.

—Ayer mañana le fueron hurtados en la
Rambla de la Libertad á una vendedora am-
bulante varios pañuelos y otras piezas de
ropa que tenia metidas dentro de un cuéva-
no el que se llevó tambien el caco.

—Continúa, al parecer, vendiéndose pú-
blicamente pérdidas y otras piezas de caza,
como si no estuviéramos en plena veda.

Llamamos la atención de quien corres-
ponda.

—Ayer las nubes nos regalaron agua en
abundancia, por cuyo motivo ha descendi-
do la temperatura.

—La mayor parte de las reses vacunas
que existían en Figueras, han muerto ya,
atacadas de la glosopeda, fiebre tifódica,
peste bovina, ó lo que sea la enfermedad
reinante en este país. No sabemos si la en-
fermedad decrece ó si va siguiendo su mi-
sión de destruir el ganado lanar, cabrio y
bovino. Creemos que las víctimas no son
tan numerosas, por que ya apenas quedan
de una ni de otra clase. Sin embargo, au-
siguen los embarques de vacas y bueyes en
dirección á Barcelona. Así lo leemos.

—Las compañías de los ferrocarriles de
Madrid, Zaragoza y Alicante y del Norte,
han acordado restablecer en el presente año
el servicio especial de viajeros que para los
puertos del Cantábrico ha regido en años
anteriores.

Las estaciones de Barcelona y Despachos
Centrales de ambas compañías, expenderán
diariamente billetes de ida y vuelta de se-
gunda y tercera clases, á precios reducidos,
con destino á Irán-Hendaya, San Sebas-
tián, Bilbao, Santander, Gijón, Avilés, Co-
ruña, Vigo, Pontevedra, Carril, Cornes y
Portas.

La estación de Reus M. Z. A., expenderá
asimismo billetes para dichos destinos.

En los carteles expuestos al público se
detallan los precios y condiciones que ri-
gen el expresado servicio, que tendrá lugar
desde 1.º de julio hasta 12 de septiembre
próximo.

—La mendicidad está á la orden del día
y resulta un espectáculo bien poco edifi-
cante en una ciudad como la nuestra ver
por las calles un verdadero enjambre de
pordioseros, enseñando estos desgraciados
sus deformidades al público para inspirar
más lástima al mismo.

Entendemos que la Alcaldía no debiera
consentir que la mendicidad tomara estos
vuelos, cosa muy fácil, pues después de so-
corridos oficialmente debe ordenárseles
abandonen la ciudad.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia
provincial el juicio por jurados de la causa
procedente del Juzgado de esta ciudad, so-
bre ejercicio de derechos individuales, con-
tra Manuel Pruneda Gorgoll.

Abogado defensor, don José Catalá; pro-
curador, don Daniel Boschmonar; ponente,
vacante.

—Son numerosas las familias que cada
día nos abandonan, en busca de más agra-
dable clima que el que en esta época se pa-
dece en esta ciudad.

—Dícese, aunque sea muy prematura la
noticia, que durante las próximas ferias ac-
tuará en nuestro coliseo una compañía de
zarzuela, con un buen cuadro coreográfico.

—Ayer mañana volcó una tartana en el
trozo de la carretera de Sarriá á Cornellá,
resultando dos personas que en la misma
iban con dos contusiones leves.

—Se dá gran impulso á la construcción
del edificio que el Banco de España levanta
en la calle-carretera de Barcelona.

—Un muchacho llamado Juan Xirgo, de
11 años de edad, se cayó ayer tarde del ca-
ballo que montaba, ocasionándose una pe-

queña herida en la cara.

El hecho ocurrió en la calle del Porta-
Nou.

—Tras brillantes ejercicios han termina-
do sus estudios superiores de arpa en el
Conservatorio de Música de Ginebra, doña
Angela Corominas y doña Luisa Bosch, hi-
ja y sobrina de nuestro particular amigo el
procurador don Rafael Corominas, al que
elicitamos sinceramente con tan agradable
motivo.

—Dicen de París, que el *Journal des De-*
bats aconseja á los sectarios españoles que
cesen de promover una agitación perjudi-
cial para su propia causa y que comprometen
á España ante el extranjero.

—La Junta de profesores de la escuela
superior de Arquitectura de Barcelona, ha
aprobado los ejercicios de reválida del alum-
no de la misma don Félix de Azua y de
Pastors, al que felicitamos con tan grata
ocasión.

—Con tiempo favorable están llegando á
su término en la comarca de Figueras las
operaciones de recolección de cereales que
en general dan resultado halagüeño para
los agricultores, como desde mucho tiempo
no se habia visto.

—En la Exposición monográfica de la
patata celebrada en Barcelona, han obteni-
do premio los siguientes expositores de es-
ta provincia: Don Manuel Barnadas, de
Camprodón, gran premio; Cámara Agríco-
la del Ampurdán, medalla de bronce, don
Enrique Rodríguez de Celis, de Gerona,
idem y don Martin-Tubert, de Camprodón,
idem.

—De paso para el valle de Andorra, han
visitado la villa de Puigcerdá los funciona-
rios franceses, M. Romeu, veguier de Andor-
rra; M. Banés, jefe de prefectura; M. Bru-
tails, archivero, M. Borrell, ingeniero civil
y M. Hugonnet, sobrestante de carreteras.
El viaje de dichos comisionados parece tie-
ne por objeto la construcción de una carre-
tera que comunique los pueblos de Andor-
rra con Francia por el Ariege.

—De *La Frontera* de Camprodón:

«Los vecinos están imposibilitados de
concurrir á la fresca y agradable fuente de
la *Mare de la Font*, porque los pastores
desde el abrupto monte del *Bach*, hacen
rodar gruesas piedras con peligro de des-
calabrar á los asiduos visitantes de la exhu-
berante fuente.

«Sería necesario que las autoridades cas-
tigan como se merece á esos zulus».

—Por renuncia del registrador se ha acor-
dado declarar, cancelado y fenecido el ex-
diente de registro minero número 1012 de
la mina de cobre titulada «Ampliación á la
Enrique» de 36 pertenencias sita en el tér-
mino municipal de San Cristóbal de Baget
Rocabruna, paraje llamado Monte de los
Manes.

—Dicen de Camprodón, que la fábrica que
trabaja bajo la razón social de Sureda y Pe-
dreol y que hoy tiene arrendada el Sr. Bor-
das, promete ocupar gran número de obre-
ros, pues segun ha manifestado dicho señor,
trata de desarrollar en gran escala la indus-

tria textil á que se dedica.

—El que haya de confiar cualquiera re-
presentaciones, encargar la gestión de asun-
tos en las oficinas públicas ó autorizar á
quien le cobre pensiones ó libramientos de
cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUM-
BAU SERRA, Profesor Normal, Agente
de Negocios matriculado y Habilitado de
Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1. Bajos.

BANCO DE ESPAÑA.—GERONA

Se avisa á los carpinteros que se abre
concurso para las obras del edificio en cons-
trucción de esta Sucursal, admitiéndose
proposiciones en pliego cerrado hasta el día
9 del corriente á las 12 de la mañana.

En la porteria de este Banco está expues-
to el pliego de condiciones y muestras, que
pueden examinarse.

Gerona 2 de julio de 1901.—El Secreta-
rio, U. Fernandez.



ALMUERZO

Guisado de menudillo con patatas.—Lom-
mo con leche.—Compota de ciruelas pasas.
—Queso de Villalon.

COMIDA

Sopa de pan tostado.—Coliflor frita.—
Molleja de ternera al jugo.—Capon de Vi-
ctoria asado.—Jalea de naranjas.—Ensalada
de lechuguitos.—Postres.

Lomo con leche.—Se toma un trozo de
lomo de cerdo bien fresco, se coloca en una
cazuela y se cubre con leche, echando la
sal necesaria; se tiene al fuego hasta que se
consuma la leche; cuando esta se haya con-
sumido, se le echa pan rallado y se le pone
un poco de lumbré por arriba y por abajo
hasta que se tueste y haga un rizadito.

Jalea de naranjas.—Se toma una onza
de cola de pescado, una libra de azúcar
clarificado, el jugo de cinco naranjas y el
jugo de tres limones: se deshace la cola del
pescado en un poco de agua templada, se le
echa el azúcar y los jugos de naranja y li-
món, se cuece, y se pasa por un cedazo y
se llena la compotera, dejando enfriar la
jalea, que se come con el asado, y muy
particularmente con el de aves de carne.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Santos Eulogio é Irineo mrs.

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia de las Hijas de S. José
CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora
de los Angeles en el Mercadal,

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6. bajos

LA FAJA ELÉCTRICA

LA FAJA ELECTRICA del Dr. Somma, con privilegio de invención, es el aparato al mis-
mo tiempo más sencillo y más perfecto para la aplicación de la electroterapia. La electricidad
es el más poderoso de los agentes físicos, base de la terapéutica moderna. La FAJA ELEC-
TRICA, rinde todos los beneficios de este tratamiento, última expresión de la ciencia, que
realiza verdaderas maravillas, como lo demuestran la multitud de certificados de médicos y
enfermos que obran en nuestro poder. La curación de multitud de enfermedades que antes se
tenían por incurables y eran de cronicidad desesperante, se consigue hoy con la electricidad
que ha venido á concluir con el caos farmacológico. Y así con la FAJA ELECTRICA se ob-
tiene la curación pronta y radical de todas las enfermedades nerviosas, estados neurasténicos,
afecciones del cerebro y de la médula, parálisis, reumatismo, y demás manifestaciones
artísticas, dispepsias y atonía del estómago, debilidad genital, impotencia, esterilidad, tumores
uterinos y ováricos, histerismo, clorosis, ántero, látero, retroversión, flecciones y trol-
pos del útero, y en general de todas las enfermedades crónicas. La electricidad que desarrol-
la la FAJA ELECTRICA se comprueba con los aparatos de precisión al efecto, volímetros
miliamperómetro, ó con un timbre eléctrico cualquiera, que aplicarle los polos de la FAJA
sonará en el acto. «Gabinete electro-terápico», Carretas, 19, principal, Madrid. Horas, de 10
á 12 y de 2 á 4. Se envía gratis folleto explicativo.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Motores de autos.—Máquinas de escribir *La Dactyle*.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pide en canto, piano, orquestas, bandas, etc.

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO UREÑA

Barquillo, 14, y Saucó, 1.—M ARID
Teléfono 90

Emigración gratuita

Al estado de San Pablo (Brasil) para familias agricultoras solamente. Embarque en el puerto de Barcelona los días 11 y 27 de cada mes. Para informes, Agencia Internacional, Rambla de Santa Mónica, 12, BARCELONA.

Aprendiz. Se necesita uno en esta imprenta.

SERVICIOS DE LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 20 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre; directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanilla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Passies, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar mercaderías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Barua. 6:30 y 14:25	D. Madrid y Barcelona.. 9 y 17:35
Id. Francia. 8:30 y 17	» Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá, Ripoll, Olot. 5
Id. S. F. de Guixols. 8:30 y 17	S. Felin de Guixols. 7 y 14:50
Las Planas, Olot, S. Juan. 8:30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14:14

Desde 5 PESETAS
Relojes
comprándolos por docenas en los almohacenes de relojería de
Carlos Coppel
Fuencarral, 25, Madrid
PÍDASE EL CATÁLOGO
Venta al por mayor y menor

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En la Capital.	4:50 ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5 » »
Extranjero	15 » semestre
Idem un año.	30 » »

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.